

10



International Educational Development

Assemblée générale
Conseil des droits de l'homme
14^{ème} session

Point 6 : Examen périodique universel
Etat plurinational de Bolivie

Monsieur le Président,

Le premier Examen périodique de l'Etat plurinational de Bolivie a permis à chacun des présents d'apprécier la nature et la profondeur des changements en cours dans ce pays longtemps gouverné par un système comparable, par différents aspects, à celui qui était en vigueur en Afrique du Sud avant 1993.

L'examen nous a permis également d'apprécier à leur juste valeur les difficultés intérieures et extérieures que doit affronter le gouvernement du Président Evo Morales. La concentration des différents secteurs de l'économie dans les mains d'un nombre restreint d'acteurs ainsi que les mécanismes pervers qui ont fait le bonheur de ces acteurs tout au long des dernières décennies (voire siècles) ont conduit à la marginalisation des peuples autochtones de Bolivie.

Avec l'adoption de la nouvelle Constitution, du Plan national d'action pour les droits de l'homme et le Plan national de développement la Bolivie est entrée dans le groupe, excessivement restreint à notre goût, des pays qui ont fait le choix de mettre tous les droits humains au cœur de la politique et de l'action du gouvernement.

Nous voulons ici signaler l'initiative prise sur le plan international avec l'organisation de la Conférence de Cochabamba suite à l'échec de la Conférence des Nations Unies sur le climat de Copenhague. La Conférence de Cochabamba a nous prouve qu'une autre voie est possible et que le bien-être du plus grand nombre peut être économiquement viable.

Les succès déjà obtenus dans plusieurs domaines tel que celui de l'intégration des peuples autochtones, des minorités et des femmes dans le corps social, de l'éducation, de la santé, de l'alimentation, de la justice, de la distribution des revenus tirés de l'exploitation des richesses naturelles doivent pousser le gouvernement bolivien à poursuivre dans ses efforts. Ces succès doivent pousser aussi les voisins, petits et grands, du Sud comme du Nord, à accompagner ces efforts, plutôt que de les entraver car ils pourraient être source d'inspiration pour des gouvernements et des systèmes économiques à la recherche de réponses aux différentes crises.

Nous assurons le gouvernement bolivien de notre soutien et notre vigilance à l'égard des mouvements réactionnaires et racistes qui pourraient se manifester dans le pays.

Nous félicitons le gouvernement bolivien pour les engagements pris vis-à-vis des mécanismes du Conseil et des organes de traité et l'encourageons à mettre en œuvre les recommandations formulées au cours de son premier examen périodique.

Je vous remercie, Monsieur le Président.

09 juin 2010